
SESION ORDINARIA N"21 CONCElO MUNICIPAL 

En Buin, a fecha 1 9  de  Noviernbre de 2010, siendo ]as  09:20hrs. se 
da inicio a la Sesion Ordinaria NQ121 del Concejo Municipal, Presidida por el Alcalde 
SR. RODRIGO ETCHEVERRY DUHALDE, actua como Ministro de Fe, la Secretaria 
Municipal SRA. EVANGELINA ALEGRIA OLAVE, asiste, el Director de  Aseo y Ornato 
(S) SR. MAURICIO RUIZ PENA, la Asesol-a Juridica SRA. BARBARA JANSANA SOTO, 
el Director de  Secpla SR. ITALO PEREZ GALAZ, la Encargada de  Conti-ol SRA. MARIA 
ELISA BASCHMANN, el Secretario General de la Corporacion de  Desarrollo Social SR. 
GUILLERMO CHACON BELLONI, la Uirectol-a de Transito SRA. VIVIANA VARGAS 
SANDOVAL, y el Uirectol- de Administration y Finanzas (S) SR. CLAD10 RIVEROS 
GALDEMES 

CONCEIALES ASISTENTES: 

PRIMER CONCEJAL :SR. PATRIClO SILVA GONZALEZ 
TERCER CONCEJAL :SR. HERNAN HENRIQUEZ PARRAO 

8 
CUARTO CONCEJAL :SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
QUINT0  CONCEJAL : SR. RAMON RUBIO MIRANDA 
SEXTO CONCEJAL : SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

I.-Apt-obacion y Observaciones a Actas: 

Acta Sesi6n 01-dinariaNQll6 de  fecha 1 5  d e  0ctub1-ede  2010. 
Acta Sesi6n Extraordinaria N"19 de  fecha 08 d e  Noviernbre de  2010. 

11.- Cuenta Alcalde: 

1.- K.R.1-I.H..informa Movirniento d e  Personal 01-d.N V 7  de  fecha 1 6  d e  Noviernbre de  2010. 

2.- Alcaldia, in forn~ainvitacion a participar en el Seminario "Financiamiento Proyectos de  
Desal-I-0110Local", a efectuarse en t re  10s dias 23 a1 1 6  d e  Noviemhre de  2010 en Vifia del 

a Mar. 

3.- Alcaldia, informa invitacion para participar en Seminal-io "Gobierno Movil, Innovaci6n y 
gestion estratkgica: Herra~nientasclaves para la digitalizacion y eficiencia en 10s 
Municipios", a realizarse el dia 26 de  Noviembre en Hotel Sheraton. 

4.- Alcaldia, informa i~~vitacicina participar en el "V Congreso Nacional d e  Salud Municipal", a 
efectuarse los dias 1,2 y 3 dc  Dicielnbre de  2010 el1 las dependencias del Hotel La Serena 
Plaza. 

5.- Secmu, i11fo1.111aIlecreto TC. N Q l 1 3 1  de  fecha 1 5  d e  Novienibre de  2010, donde se adjudica 
la Licitacion Publica denominada "Constr~~ccicinSede Social Las Turbinas Buin" al 
oferente Constr~lctoraMilano Obras I,tda. 

6.- Corporacion de Desarrollo Social, presenta Plan Anual d e  Salud all0 2011. 

7.- Secpla, presenta Modificacicin Presupuestaria NW 

8.- Alcalde, i n fo r~naalteration del orden d e  Subrogancia, de  acuerdo a lo establecido en el 
articulo 62  inciso 2 dc  ley 18.695 Organica Constitilcional de  Municipalidades. 

111.- Tabla Ordinaria: 
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El Sr. Alcalde somete a votacion el Acta Sesi6n Ordinaria N"l6 de fecha 
1 5  de Octubt-e de 2010, apl-obada sin obsel-vaciones por la unanimidad de  los 
niiembros pi-esentes. 

El Sr. Alcalde somete a votaci6n el Acta Sesion Extraordinaria NQl19 de 
fecha 08 de Noviembre de  2010, aprobada sin observaciones por la unanimidad de  
10s miembros pl-esentes. 

11.- CUENTA ALCALDE: 

1.- R.R.H.H., INFORMA MOVIMIENTO D E  PERSONAL ORD. NO 37 D E  FECHA 16  D E  
NOVIEMBRE DE 2010. 

El Concejal Sr. Patl-icio Silva, pregunta respecto a la Contratacion del Sr. 
Carlos Rios, ya que el debe hacer un catastl-o de subvenciones, iqueda alguna 
subvenci6n pendiente? 

La Secretaria Municipal, responde que no hay ninguna pendiente de pal-te 
de Secretaria Municipal. 

2.- A L C A L D ~ A ,  INFOIIMA INVITACION A PAII'I'ICIPAR E N  EL SEMlNAlIIO 
"FINANCIAMIENTO PROYECTOS D E  DESARROLLO LOCAL", A EFECTUARSE 
EN'rRE LOS DIAS 23 AL 1 6  D E  NOVIEMBIIE D E  2010 E N  V I N A  D E L  MAR. 

El Concejal Sr. Hel-nin Henriquez, corrige que es del 23 a1 26 de  
Noviembre. 

3.- A L C A L D ~ A ,  I N  FORMA I N V I T A C I O N  P A M  PARTICIPAR EN SEMINAR10 
"GOBIERNO MOVIL,  I N N O V A C I O N  Y GESTION ESTMTEGICA: HERRAMIENTAS 
CLAVES PARA LA D I G ~ T A L I Z A C I O NY EFICIENCIA EN LOS MUNICIPIOS", A 
REALlZARSE EL D ~ A26 D E  NOVlEMBRE E N  HOTEL SI-IERATON. 

El Sr. Alcalde, informa que a nivel nacional Buin se  encuentl-a en el 3quga1- 
@ de ranking de  tecnologia de  10s Municipios. 

4.- A L C A L D ~ A ,  INFORMA I N V I T A C ~ O NA PARI'ICIPAR EN EL "V CONGRESO 
NACIONAL DE SALUD MUNICIPAL", A EFEC'I'UAIISE LOS D ~ A S1, 2 Y 3 D E  
DICIEMBRE D E  2010 EN LAS DEPENDENCIAS D E L  HOTEL LA SERENA PLAZA. 

El Sr. Alcalde, informa que envio la invitacion a la Corporaci6n de  
Desarrollo Social para que asista de  Doctora Silvia Cuevas. 

El Concejal Sr. Hernin tlenriquez, manifiesta yue falta una invitacion para 
el hotel San Francisco, para ver el tema de  turismo, pol-que asiste la Alcaldesa de  lsla 
de Pascua. 

El Si-. Alcalde, manifiesta que se incorpol-e y despuks s e  tomaran todos 10s 
acuerdos. 

5.- SECMU. INFORMA DECRETO 'I'C. NQl31 DE FECHA 15 D E  NOVIEMBRE DE 2010. 
DONDE SE ADIUDICA LA LICITACION P ~ I B L I C ADENOMINADA "CONST~IUCCION 
SEDE SOCIAL LAS TURBINAS B U I N "  AL  OFERENTE CONSTRUCTOM MILANO 
OBRAS LTDA. 



El Concejal SI-. Pat[-icio Silva, pregunta donde va estal- ubicada la Sede 
Social. 

El Director de  Secpla, I-esponde que  ent1-e el Hogar de  Cristo y la Iglesia. 

El Concejal St-. Hernan Henriquez, pregunta si es donde se  hizo una plaza y 
idonde se  va a trasladal-?, pot-que los jovenes limpiar-on e instalal-on 10s juegos. 

El Director de  Secpla, responde que  en el rnismo lugar porque alcanza 
perfectamente. 

6.-	 COKPORAC,ION DE DESARROLLO SOCIAL, PKESENTA PLAN ANUAL D E  SALUD 
A N O  2011. 

El Concejal Sr. I-Iernan Henriquez, solicita que  s e  fijen dos reuniones de  
Comision para analizar el tema, por lo que sugiere que Sean 10s dias 22 y 23  de 
Noviembre para aprobarlo el dia 26 de  Noviembre. 

El Sr. Alcalde, confirma las feclias sugeridas. 

El ~ o n c e j a l  SI-. Ramon Calderbn, seiiala que  para que no ocurra lo mismo 
con el PADEM, la cifl-a es la Inisma estilnada en el presupuesto municipal. 

El Sr. Alcalde, responde que  tiene entendido que  no es la misma cih-a pero 
no s e  debe complical- las cosas de  la aprobacion del plan de salud versus el 
PI-esupuesto Municipal porque las modificaciones del presupuesto pueden ajustarse 
dul-ante el afio 2011, de acuerdo a ]as necesidades, adernas anoche s e  aprob6 el 
PI-esupuesto de  la nacion y viene un aumento per capita, pol- inscritos en salud, lo que 
es un aulnento de all-ededor del 10%. 

El Concejal SI-. Patricio silva, solicita que la Doctora Cuevas informe del 
aporte extl-sol-dinario que  apl-ob6 el Concejo el aiio pasado para la compra de 10s 
medicamentos para enfermos cronicos. 

El Dil-ector de  Secpla, le entrega la con-eccion de la Modificacion 
t't-esupuestaria porque se  incor-poraron unos proyectos por 97 millones. 

El Concejal Sr. Ramon Kubio, PI-egunta con respecto a la reposicion de  
21-boles antiguos del casco antiguo jse ha hecho el levantamiento? 

El Sr. Alcalde, responde que si, hay de  ]nil arboles con dafios. 

El Director de Dayo, aclara que tienen consitlerado alrededor de  2000 
arboles que se  deben reponer en toda la comul~a ,  pero el proximo aiio s e  piensa 
hacer un censo. 

El Sr. Alcalde, sehala que  de  todas maneras s e  ha hecho el levantamiento 
de todos 10s i rboles  que  10s mismos vecinos han informado y 10s de las plazas. 

El Director de  Dayo, sefiala que  10s itrboles mits peligl-osos son 10s del 
centl-o de  Buin. 

El Concejal Sr. Hernhn Henl-iquez, agrega clue son 10s de  Balmaceda y 
Carlos Condell. 
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El Director de Dayo, tnanifiesta que el censo se  ha r i  desde el pr6ximo a170 
con el sistema que  se  va a imple~nentar  (SITBU), lo que  s e  piensa que el plazo para 
tenel- toda la informacicin es de 2 o 3 afios. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que habian algunos proyectos que  quedaron sin 
financiamiento post terremoto, pero hoy se  comunico que  la reparaci6n del Edificio 
Consistorial estaria financiado pol- cuarenta y cuatro millones. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta cuando com.ienzan. 

El Directot- de  Secpla, manifiesta que una vez apl-obado se  tiene que hacer 
la contratacion. 

El Concejal Sr. Hernin Iienriquez, sefiala que la reparaci6n del Edificio 
Consistorial solicita que s e  tomen en cuenta los trabajos que  s e  realicen porque 
siempre que reparan en un lado se  llueve en el otro. 

El SI-. Alcalde, manifiesta que el aiio pasado se  I-eparo la techumbre de esta 
ala y quedo pendiente la reparaci611 del segundo piso y toda el ala poniente. 

El Concejal Sr. I-lernin I-lenriquez, manifiesta que toda la gente que 
concurre a la municipalidad ven que s e  e s t i n  reparando algunos de  10s sectores pel-o 
resulta que cuando llegan en invierno el municipio s e  llueve en ott-o sector. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que  no puede decil- nada d e  las reparaciones 
anteriores, pero la reparation que  se  hizo el aiio pasado quedo buena. 

El Co~icejal Sr. Patricio Silva, manifiesta que  el aumento de los daiios Fue 
producto del terremoto. 

8.-ALCALDE, I N F O R M A  ALTERACION D E L  ORDEN D E  SUBROGANCIA, D E  ACUERDO 
A LO ESTABLECIDO EN E L  A R ' T ~ C U L O62 INClSO 2 D E  LEY 18.695 O R G A N I C A  
CONSrTI'TUC10NAL DE MUNICIPALIDADES. 

El Sr. Alcalde, informa que los dias que va ha estar  en Francia el Director 
Cristopher Karamanoff, s e r i  quien lo subrogari ,  esto debido que  el Administrador 
Municipal s e  tomal-i vacaciones porque s e  I-etira del Area publica, para irse a la area 
privada. 

La Subrogancia de  la Di recc io~  de  Secpla esta1.i a cargo de  la Srta. Maria 
Elisa Baschmant~. 

El Concejal Sr. Hern in  Henriquez, lamenta el I-etiro del Administradol- 
Municipal, porque es  oriundo de la comuna y sabe todas las necesidades de las 
personas, ademis  agradece la disposicion que  ha tenido con la comuna y con 10s 
Concejales. 
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 Sr. Alcalde, manifiesta que  en el proximo Concejo pretende informa 
quien I-eemplazal-i al Administrador, porque esto va desde el dia 1 5  de  Diciembre. 

El Concejal SI-. Ramon Caldel-on, se  suma a las palabras del Concejal 
I-lenl-iquez, pol-que a pesar de las difel-encias siente que  es una gran persona, lo que 
espera que el I-eemplazante sea de la Comuna. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, manifiesta que no comparte varias posturas 
politicas con el Administrado~., p e w  el sel- Administrador de una comuna es 
co~~ipl icado.  



El Administl-ador Municipal, agi-adece a 10s Concejales, ademis  siempre ha 
tl-atado de  hacer su trabajo lo mejor posible, ademas es cornplicado abandonar el 
Area pi~blica, porque lleva 15 afios en ello, pero hay oti-os caniinos que explorar. 

111.- TABLA ORDINARIA: 

El Sr. Alcalde, somete a votacion la participaci6n de  10s Concejales a 10s 
difc.1-entes cursos. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :se  abstiene 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEjAL Sr. Ramon Calderon Hormazabai :aprueba 

ACUERDO N" 456 

Por mayoria de  10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr. Patricio Silva a1 seminario 
"Financiamiento Proyectos de Desarrollo Local" a realizarse entre  10sdias 22 a1 
27 de Noviembre de  2010, en la ciudad de  Vina del Mar. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez : aprueba 
TERCER COlVCEjAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :se  abstiene 
CUARTO CONCEjAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal : aprueba 

ACUERDO N V 5 7  

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se  
aprueba la participacion del Concejal Sr. Hernan Henriquez Parrao a1 
seminario "Financiamiento Proyectos de Desarrollo Local" a realizarse entre 
10s dias 22 a1 27 de  Noviembre de 2010, en la ciudad de Viiia del Mar. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Dulialde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :s e  abstiene 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Si-. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO N"58 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
apl-ueba la participacion del Concejal Sr. Miguel Araya Lobos a1 seminario 
"Financiamiento Proyectos de Desarrollo Local" a realizarse entre  10sdias 22 a1 
27 de Noviembre de 2010, en la ciudad de Viiia del Mar. 



Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :apl-ueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : se abstiene 
SEXTO CONCEJAL Si-.Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO N V 5 9  

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se  
aprueba la participacion del Concejal Sr. Ramon Rubio Miranda a1 seminario 
"Financiamiento Proyectos de Desarrollo Local" a realizarse entre 10s dias 22 a1 
27 de Noviembre de 2010, en la ciudad de Viiia del Mar. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etclieverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :api-ueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Heiiriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL SI-.Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Caldel-on Hormazabal : se abstiene 

ACUERDO Nc 460 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr. Ramon Calderon Hormazabal a1 
seminario "Financiamiento Proyectos de Desarrollo Local" a realizarse entre 
10s dias 22 a1 27 de Noviembre de 2010, en la ciudad de Viiia del Mar. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba. 
PRlMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :se abstiene 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO N V 6 1  

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr. Patricio Silva Gonzalez a1 seminario 
"Gobierno Movil, innovacion y Gestion Estrategica: Herramientas Claves para la 
Digitalization y Eficiencia en 10s Municipios" a realizarse el dia 26 de 
Noviembre de 2010, en el Hotel Sheraton. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : se abstiene 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda . : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 



ACUERDO N-62 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr. Hernan Henriquez Parrao a1 
seminal-io "Gobierno Movil, innovacion y Gestion Estrategica: Herramientas 
Claves para la Digitalizacion y Eficiencia en 10s Municipios" a realizarse el dia 
26 de Novienibre de 2010, en el Hotel Sheraton. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRlMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : se abstiene 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO N V 6 3  

@ Por mayoria de 10s mieinbros del Concejo presentes, se 
api-ueba la participacion del Concejal Sr. Miguel Araya Lobos a1 seminario 
"Gobierno Movil, innovacion y Gestion Estrategica: Herramientas Claves para la 
Digitalizacion y Eficiencia en los Municipios" a realizarse el dia 26 de 
Noviembre de 2010, en el Hotel Slieraton. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRlMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Si-. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEjAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Mil-anda : se abstiene 
SEXTO CONCEjAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal : aprueba 

ACUERDO N V 6 4  

Poi- mayoi-ia de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Co~icejal Si-. Ramon Rubio Miranda al seminario 
"Gobierno Movil, innovacion y Gestion Estrategica: Herramientas Claves para la 
Digitalizacion y Eficiencia en 10s Municipios" a realizarse el dia 26 de  
Noviembre de 2010, en el Hotel Sheraton. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Si-. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUlNTO CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hol-mazabal : se  abstiene 

ACUERDO NW65 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr. Ramon Calderon Hormazabal a1 
seininario "Gobierno Movil, innovacion y Gestion Estrategica: Hei-ramientas 
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Claves para la Digitalizacion y Eficiencia en  10sMunicipios" a realizarse el dia 
26 de  Noviembre d e  2010, e n  el Hotel Sheraton. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez : s e  abstiene 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO NW66 

Por mayoria d e  10s miembros del Concejo presentes, se  
aprueba la participacion del Concejal Sr. Patricio Silva Gonzalez a1 "V Congreso 
Nacional de  Salud Municipal" el que s e  realizara en t re  10s dias 30  de  
IVoviembre, 1, 2, 3, y 4 d e  Diciembre d e  2010, en  las dependencias del Hotel La 
Serena Plaza, La Serena. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :s e  abstiene 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO N-67 

Por mayoria d e  10s miembros del Concejo presentes, s e  
aprueba la participacion del Concejal Sr. Hernan Henriquez Parrao a1 "V 
Congreso Nacional d e  Salud Municipal" el que s e  realizara en t re  10s dias 30 de  
Noviembre, 1,2, 3, y 4 d e  Diciembre d e  2010, en  las dependencias del Hotel La 

Serena Plaza, La Serena. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : se  abstiene 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO N" 468 

Por  mayoria d e  10s miembros del Concejo presentes, s e  
aprueba la participacion del Concejal Sr. Miguel Araya Lobos a1 "V Congreso 
Nacional d e  Salud Municipal" el que  se  realizara en t re  10s dias 30  de  
Noviembre, 1,  2, 3, y 4 d e  Diciembre de  2010, en  las dependencias del Hotel La 
Sel-ena Plaza, La Serena. 



Votacion 

ALCALDE 	 Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos 	 : aprueba 
QUINT0 	 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : se  abstiene 
SEXTO 	 CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO Ng 469 

Por mayoria de  10s miembros del Concejo presentes, se  
aprueba la participacion del Concejal Sr. Ramon Rubio Miranda al "V Congreso 
Nacional de  Salud Municipal" el que se realizara entre 10s dias 30 de 
Noviembre, 1,2, 3, y 4 de  Diciembre de 2010, en las dependencias del Hotel La 
Serena Plaza, La Serena. 

Votacion 

@ 	 ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :se  abstiene 

ACUERDO NQ470 

Por mayoria de  10s miembros del Concejo presentes, s e  
aprueba la participacion del Concejal Sr. Ramon Calderon Hormazabal a1 "V 
Congreso Nacional de Salud Municipal" el que se  realizara entre  10sdias 30 de  
Novie~nbre,1,2, 3, y 4 d e  Diciembre de  2010, en las dependencias del Hotel La 
Serena Plaza, La Serena. 

Votacion 

e 
ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez : se  abstiene 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal : aprueba 

ACUERDO N"71 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se  
aprueba la participacion del Concejal Sr. Patricio Silva Gonzalez al  encuentro 
internacional "Municipios Iberoamericanos: Una Mirada Hacia el Bicentenario" 
el que se  realizara entre 10sdias 08  a1 1 0  de  Diciembre d e  2010, en Hotel Plaza 
San Francisco, Santiago d e  Chile. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao . :se  abtiene 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
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QUlNTO CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 

SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 


ACUERDO NO 472 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr. Hernan Henriquez Parrao a1 
encuentro intei-nacional "Municipios Iberoamericanos: Una Mirada Hacia el 
Bicentenario" el que se realizara entre 10s dias 08 al 10  de Diciembre de 2010, 
en Hotel Plaza San Francisco, Santiago de Chile. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEjAL SI-. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : se abstiene 
QUINT0 CONCEjAL Sr. Ramon Rubio Miranda :apl-ueba 
SEXTO CONCEIAL Sr. Ramon Calderon Hol-rnazabal :aprueba 

ACUERDO No 473 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr. Miguel Araya Lobos a1 encuentr-o 
internacional "Municipios Iberoamericanos: dna Mirada Hacia el Bicentenario'' 
el qwe se realizara entr-e 10sdias 08 a1 10  de Diciembre de 2010, en Hotel Plaza 
San Francisco, Santiago de Chile. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :api-ueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :se abstiene 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Horinazabal :aprueba 

ACUERDO N-74 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se  
aprueba la participacion del Concejal Sr. Ramon Rubio Miranda a1 encuentro 
internacional "Municipios lberoamericanos: Una Mirada Hacia el Bicentenario" 
el que se realizara entre 10sdias 08 a1 10  de Diciembl-e de 2010, en Hotel Plaza 
San FI-ancisco, Santiago de Chile. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :apl-ueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal : se abstiene 
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ACUERDO IV9475 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Si-.. Ramon Caldei-on Hormazabal a1 
encuentro interilacional "Municipios Iberoamericanos: Una Mirada Hacia el 
Bicentenario" el que se realizara entre 10s dias 08 a1 10  de Diciembre de 2010, 
en Hotel Plaza San Francisco, Santiago de Chile. 

El Concejal Sr. Patricia Silva, menciona el PI-oblerna que  hay con el 
PI-oyecto3 o 10s Magnolios, pol-que hay gente del proyecto que  er-a de la colnuna y fue 
sacada para dar  preferencia a las personas pel-judicadas a causa del tel-1-emoto. 

El dia martes s e  hizo una reunion de  constituci6n de  proyecto, donde el 
grueso de  10s vecinos no son de  la coinuna y que  la Municipalidad estal-ia en 
conocimiento de esta medida, pol- lo que  solicita que se  informe del telna y se cite a la 
Egis para que informe, ademis  hace entl-ega al Sr. Alcalde d e  antecedentes de 
personas que  han adulterado la info(-maci6n. 

El Director de  Obras, aclara que el Municipio esta encargado de  fiscalizar 
10s PI-oyectos tdcnicos, pero 10s proyectos sociales son desal-rollados pol- la Egis, por 
lo tanto no tiene competencia ni Cacultad para fiscalizarlos, sin pel-juicio que puede 
hacel- sugerencias, lo que  es distinto. 

La situaci6n del terremoto del 27 de febl-el-o de 2010, ocasiono que la 
asignacion de  viviendas s e  reFormula~-a, en cuanto a que  cada proyecto del Fondo 
Solidario de  Vivienda, se  estableciel-a un pol-centaje a familias LAC y un pol-centaje a 
10s afectados post tel-remoto, ya sea allegado o PI-opietal-io; esos porcentajes son 
all-ededor del 20% y sin cumplir con estas condicionantes los pl-oyectos no tenian 
fxtibilidad, por lo tanto es una decisi6n del SERVIIJ, generar esas propuestas denti-o 
de 10s proyectos. 

Se convel-so con la Egis, en donde el Municipio avalo un doculnento donde 
s e  establecia la siguiente situaci61-1; la Egis que  s e  llama Concrecasa que  ha trabajado 
lnuy bien con el Municipio y coordinadamente con la Direction de Obras, tienen tl-es 
proyectos en carpeta 10s Vifiedos de  Buin 3 y 10s Magnolios, pel-o hay una cuarta 
etapa que para que no se  perjudical-an a 10s 150  personas d e  cada uno de los 
pl-oyectos habitacionales s e  decidi6 modificar la situacion de  las personas que no 
cumplian con 10s requisitos para postular que a la fecha de  presentation en el 
SERVIU estaban complicadas por lo que era necesario buscar reemplazantes, lo que 
significa que a la gente no se  va a dejar a Fuera sino que  s e  esta siendo ubicada a otro 
proyecto para que cumplan con todos 10s requisitos. 

El Sr. Alcalde, pregunta si en la comuna n o  hay gente I,AC y afectada por el 
terremoto it iene que  venir gente de afuera a cubrir 10s porcentajes? 

El Director d e  Obl-as, responde que no, son todos de  la colnuna d e  Buin, 
ademas el vio personalmente el listado. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, manifiesta que no es asi lo dicho pol- el 
I1i1-ector de Obras y para ello entregara 10s antecedentes que  lo demuestran, por que 
una cosa es qrue aparezcan con la encuesta de la comuna de  Buin y otra que  adulteren 
la informaci6n. 

El Concejal Sr. Ramon Caldel-6n, solicita una reunion con las personas de  
Concresa, pol-que si ellos tienen la disponibilidad que s e  aclaren los temas. 
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El SI-. Alcalde, sefiala que independiente al sondaje que se  l-ealice, es 
importante que tengan 10s antecedentes qile tiene el Concejal, ademis  pediri  a1 
Director de  Dideco que investigue esta situacion. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, sefiala que adulterar instrumento public0 
es u n  delito. 

El Concejal SI-. Patl-icio Silva, sefiala que se debe investigal- porque hasta 
para obtenel- u11 permiso en la feria dan ma1 la infortnacion. 

El SI-. Alcalde, dice que el cheque0 se  ha hecho y principalmente en el tema 
dc la feria. 

El Concejal Sr. Ramon Calder-on, agrega que para hacel- mas sel-io el tema 
se debe pedii- a la Asesora jui-idica, que el municipio se querelle con las personas que 
alteran la infol-macion de  la ficha de proteccion social. 

El Concejal Sr. Hernin Henriquez, seiiala que el tema es grave porque 
inuchas veces laspersonas alteran el eel-tificado de I-esidencia y el culpable no es  el 
Directol- de  Obras, porque la gente engaiia el sistema, y ademas solicita que se 
informe al responsable de  falsificar la informaci6ii y las personas que se prestan pal-a 
eso. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que cuando le PI-egunta del Gobierno si es posible 
traer gente de otra coniuna a la nuestra la respuesta siempl-e ha sido negativa, poi- 
~iiotivos de  trabajo, traslado de  locomotion colectiva y sobre todo de preferencia de 
vivienda en nuesti-a comuna. 

El Concejal Sr. I'atricio Silva, solicita que se realice prontamente la 
reunion. 

El Concejal SI-. Miguel Araya, solicita clue se  aclare lo del proyecto de  San 
Marcos. 

El Sr. Alcalde, sefiala que la postura de  la municipalidad, es que s e r i  Egis 
del PI-oyecto siempre y cuando se  culnplan las condiciones establecidas por el 
11il.ecto1- de Obi-asy en conocilniento de 10s invel-sionistas, y que hacen I-efei-encia a la 
pal-te social de  los postulantes y 10s antecedentes tecnicos del proyecto corren por 
parte de 10s invel-sionistas debiendo estar aprobados y bajo esas condiciones el 
niunicipio tomara el desafio de  ser  Egis. 

El Director de Obras, manifiesta que lo que sefiala el Sr. Alcalde es cierto, 
ademis  el pl-oyecto actualmente sigue siendo de  la Egis anterior y no pasara a manos 
del Municipio sin que se cumplan las condicionantes seiialas. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta cuales son las condiciones 
solicitadas. 

El Sr. Alcalde, responde que deben curnplil- con todos 10s proyectos 
tdcnicos apl-obados o pl-e apl-obados por el SERVIU para que posteriormente no 
existan problemas de agua potable, luz, etc., porque para el Municipio no fue facil 
reso1ve1- 10s problemas de 10s Conjuntos I-labitacionales Salvador Allende l y I1  y Jose 
Miguel Carrel-a 1 y I 1  de  Alto laliuel, justamente con 10s temas que no se habian 
abordado en su  opal-tunidad y se va asumir un proyecto de  estas envergaduras no se  
asumira si no se tiene la claridad que cumple con todos 10s requisitos tkcnicos. 



El Concejal SI-. Ramon Calderon, agradece en primer lugal- a SECMU y a 
Obras, Dicleco pol- sus esfuel-zos y coopel-acibn, pol-que ya esta pol- presentarse el 
proyecto de  ias Mol-eras. 

El Sr. Alcalde, seliala que cuando 10s proyectos se  desal-I-ollan bien todos se 
encuentran contentos y ademi~s  10s pl-oyectos deben tomal-se de  fol-ma sel-ia y 
cumplir con las exigelicias para que la gente no espel-e mAs d e  10  afios como la gente 
de Valdivia de Paine que deben esperal- mas d e  18 afios para recibir su casa, ademis  
el Director de  Obras es exigente en su trabajo porque son las cosas que se  debe hater. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala clue en el Colegio A1idri.s Puig Ferrer se 
sacal-on unos focos que  10s vecinos 10s conipl-al-on a tl-avks de  un PI-oyecto del Fosis y 
fueroli retil-ados pol- funcionarios niunicipales. 

El Sr. Alcalde, pregunta al Director de Dayo si tiene conocimiento del retiro 
de focos pol- pal-te de funcional-ios municipales. 

El Dil-ectol- de Aseo y 01-nato, I-esponde que  no sabe pero avel-iguara. 

@ 13Secretario General de la Corporaci6n de Desarrollo Social, sefiala que 10s 
focos se I-etiraron para la gl-aduacion de 10s alumnos del Liceo A 131. 

El Sr. Alcalde, sefiala que se debe entregar- a la brevedad. 

131 Secretal-io General de  la COI-poracion de  Desarl-ollo Social, sefiala que se 
hablo con la Dil-ectora del Colegio para cumplir con el objetivo de  la graduation de 
10s alumnos. 

El SI-. Alcalde, indica clue para el futul-o se deben informe con anterioridad 
si Iiay invel-siones de  tel-ceros, para clue no ocul-ran liialos entendidos. 

El Concejal Sr. Hernsn Henriquez, indica I-especto a1 tenia mencionado clue 
es I-ecul-rente clue 10s Centi-os de  Padres, Juntas dc Vecinos I-ealicen 'inversiones en 
bencficio de 10s Colegios, ademis  aprovecha de  preguntar clue en el Liceo A 131 se  
cambio el teclio y en el Itinder con la demolicion se sacal-on las puertas y rejas, por lo 

@ que quiel-c saber cual fue su destino. 

El Secretario General de  la COI-poracion de  Desal-rollo Social, I-esponde que 
esta inventariado y I-esguardado en la bodega ubicada en el Liceo d e  Guindo. 

El Sr. Alcalde, solicita que para que quede u n  respaldo se  envie un informe 
a 10s Directores de  los Establecimientos. 

El Concejal Sr. I-1e1-nin I-lenl-iquez, solicita que seria bueno entl-egar un 
listado de las cosas que se retiran al Director del Establecimiento correspondiente 
para que este bajo su conocilniento y solicita el informc del incendio de Guindos. 

El SI-. Alcalde, seliala clue el infol-~ne no ha Ilegado, pel-o apenas este sera 
elitregado a 10s Concejales. 

1 3  Concejal Sr. Ramon Calderon, manifiesta que no vaya hacer cosa que el 
misn~o profesol- que nos acuso del incendio 10s acuse del I-obo de  10s focos, pol-que 
aun esta espel-ando el informe del delicado tema seiialado. 

El Concejal SI-. RalnGn Rubio, pl-egunta respecto a1 I<ali'mba si el Juzgado a 
enviado una resoluci6n del tema. 
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La Asesora Juridica, seiiala que dent]-o de  la semana fue imposible 
conversat- con 61, pol- lo que le pidio que fuera hoy a las 11 de la maiiana a una 
reunion y se  enviara pot- escrito a 10s Concejales. 

El Concejal Sr. Raimon Rubio, pregunta cual es proceso desde que se le 
infot-nia a1 Juez del acuerdo tornado por el Concejo. 

1x1 SI.. Alcalde, sefiala que las reso luc io~~cs  que totna el 'Tribunal no tiene 
una obligacion de  plazos a cuinplir. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, indica que si el Concejo tomo un acuerdo y el 
Juez tiene que I-esolverlo, i6l tiene un plazo para resolver'? 

El St-. Alcalde, responde que no tiene plazo y pot- eso se  pidio a la Asesora 
Juridica que s e  acei-cara a1 juez para saber en que estado estaba el tramite y saber 
cuando se tendr i  una resolucion del tenia. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, indica que si se  vuelve a ponei- en tabla la 
patente del Kalimba, se  esperara tener la resolucion del Juez antes de votarla. 

-
La Asesora Juridica, seiiala que no tiene nada que vel- la solicitud de 

clausura con la aprobacibn de la patente de  alcol~ol, porque son independiente una 
de la otl-a. 

El Sr. Alcalde, aclal-a que si a 61 le llega Ltna patente de alcol?ol con todos 10s 
antecedentes para pone(-la en tabla, el Alcalde esta obligado por Ley a ponet-lo 
pasarla al Concejo Municipal. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, pregunta que pasa con la luminal-ia de 
Jose Miguel Carl-era y I-especto de  las mejot-as del acceso peatonal y ademas quiere 
saber cuando se  va instalal- la sefialktica porclue ya se  llan pt-oducido topones. 

El Director de  Aseo y 01-nato, iuanifiesta que queda at-to trabajo en Jose 
Miguel Carrel-a porque no ha llegado la totalidad de  10s habitantes. 

El Concejal Sr. Ramon Caldel-on, manifiesta que le pi-eocupa lo mas urgente 
para pi-evei~ir algun accidente. 

13 St-. Alcalde, sefiala que se  cotizara por metro cuadl-ado asfalto y base 
para poder tener para reparation de algunos eventos para hacer una Contratacibn 
Directa o solicitat- algun apo.1-te de  Empresa o presentarlo a la SUBDERE como 
emergencia, lo importante que se un trabajo bien hecho para no estar solicitandolo 
nuevamente. 

Ademas solicita a Dayo que se vea el tcma de  iluminat- en la noche 
haciendose una instalacibn provisoria, porque deben habei- materiales. 

El Director de Dayo, agrega que la CGE Ilizo observaciones a las luminarias, 
por lo que queda bastante tl-abajo. 

El St-. Alcalde, seiiala que se  debe priol-izal- la luminaria a lo menos en la 
noche. 

El Concejal Sr. Ramon Caldel-on, seiiala que hay varios postes que estan 
apagados y nadie se  hace responsable, pero no puede seguir en esas condiciones. 

El Director de  0b1-as, seiiala que ya se notifico el tenla a la CGE. 
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El Concejal SI-. liel-nin I-lenriquez, sefialas que 10s eventos son niuy 
peligros sobre todo en Carlos Condell, Manuel Rodriguez con Bajos de  Matte y la 
salida del Colegio Maipo. 

El Sr. Alcalde, pi-egunta cuanto son los eventos en la comuna. 

El Director de Dayo, responde que son alrededor de 24. 

El Sr. Alcalde, solicita un informe para hoy para que sea enviado al 
Gobierno Regional y asi aprovechal- 10s saldos de  fin de  aiio. 

El Concejal St-. Miguel AI-aya, pregunta que pasa con el basut-al que hay en 
Bajos de Matte. 

El Sr. Alcalde, seiiala que eso ocurri6 el dia de ayer poi- un ma1 entendido 
entre dos Directores. 

cb 
El Director de  Dayo, responde que en el Campamento Jos6 Miguel Carrera 

se hizo bastante trabajo quedando un basul-al grande principalmente madera, pero la 
elnpresa de Aseo no se  llevo todo por lo que la Empresa Aconcagua se puso con unas 
bateas grandes pero no las Ileval-ia liasta Santa Marta, siendo la soluci6n hacel- una 
t~~ansferencia a un terreno p6blico para posteriormente sacar todo la basura, hasta 
pero CUI-iosamente la gente reclamo y sacaron toda la madera que habia, ademis  no 
habia otro lugat- donde dejal-lo. 

El Concejal Sr. Patl-icio Silva, sefiala que el PI-oblema que cuando ve basura 
produce un itnpacto en 10s vecinos, adetnAs la basura venian t-atones incluidos, el 
pr-oblema sur-ge poi-que costo bastante limpiar el sector y ya hay un living instalado, 
es por ello solicita que se  saque PI-onto la basur-a. 

El Director de Dayo, esta en conocimiento de  ello porque hay reclamos de 
10s vecinos de  que el sector se esta tl-asformando en un microbasul-al, por lo que se  
aval6o e tetna y se  determino limpiar todo le sector. 

El Sr. Alcalde, sefiala que el ma1 entendido se produjo cuando el Director 
de Dayo Ilania al Administradol- y le dice que el acopio seria en Bajos de  Matte y el 
Administl-ador pens6 inmediatamente en las parcelas del Iiuite. 

El Concejal Sr. Patl-icio Silva, solicita que s e  tl-ate de  contr-olar el 
estacionamiento de  vehiculos pesados en el Nuevo Buin, porque una cosa es 
estacionar- u n  veliiculo y lo otro es  eclial-lo andal- a las tr-es de la niaiiana, donde toda 
las personas tl-abajan. 

El Concejal Sr. Hernin Henriquez, seiiala que lo tnismo pasa en la Avenida 
Manuel Rodriguez frente al 1,iceo de la Bisica. POI- otr-o lado manifiesta que 10s 
vecinos que pagan sus patentes se ven pel-judicados con 10s vendedol-es ambulantes 
que se instalan a la entrada y salida de 10s colegios, lo que va en desmedro de 10s 
usuarios que pagan constantcmente las patentes. 

Y PI-egunta que va ha pasar con la circulaci6n de 10s veliiculos de la calle 
Balmaceda en el pel-iodo de  la instalacion de la Feria Navidefia, ademis  10s semifor-os 
que se instalaron las bajadas peatonales se es t in  tnoliendo, es por eso que se  debe 
aprovechar las garantias. 

El SI-. Alcalde, sefiala que lo i~nico que se  puede hacer en la calle Balmaceda 
es pedir la ayuda a 10s Cat-abinet-os para que ponga en distintos puntos a coritrolar y 
agilizar el transito, ademis  el atochamiento se  produce porque 10s colectivos se  
paran cruzados y los demis  vel-~iculos no pueden cil-cular. 




